

27/10/22



0000190831



**MINISTÈRE
DE LA SANTÉ
ET DE LA PRÉVENTION**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Le Ministre

Paris, le **26 OCT. 2022**

Madame la Contrôleure Générale,

Vous avez porté à ma connaissance les rapports de visite de vos contrôleurs effectués au sein de cinq structures de santé des régions Ile de France, Auvergne Rhône Alpes, Pays de la Loire, Nouvelle Aquitaine et Provence Alpes Côte d'Azur.

Je me suis rapproché des ARS et établissements concernés. Leurs observations, notamment les engagements pris pour traduire les recommandations, sont présentés dans les annexes à ce courrier.

Je vous prie d'agréer, Madame la Contrôleure Générale, l'expression de ma considération distinguée.

François BRAUN

**Madame Dominique SIMONNOT
Contrôleure générale des lieux de privation de liberté
16-18 quai de la Loire
CS 70048
75 921 PARIS CEDEX 19**

Maison d'arrêt d'AGEN (47)

Rapport définitif du CGLPL 3^{ème} visite juillet 2021

Recommandations CGLPL	Observations ARS NA octobre 2022
<p data-bbox="258 416 826 539">N°41 : les moyens mis à disposition de l'unité sanitaire pour les soins psychiatriques doivent être renforcés à hauteur des besoins, singulièrement en temps médical.</p> <p data-bbox="258 1464 826 1563">Des locaux en nombre et en qualité doivent être adaptés aux activités de soins, notamment des groupes thérapeutiques, qui sont conduites.</p>	<p data-bbox="834 416 1402 869">Temps médical : Lors de la visite du CGLPL le 5/07/2021, 6 praticiens étaient en exercice au pôle Agen-Albret. Actuellement l'effectif du pôle est réduit à 5, faute de remplacement d'un départ en retraite. La situation s'est dégradée par rapport à 2021. Elle est liée au problème de démographie médicale particulièrement dégradée en psychiatrie et en Lot et Garonne. La MA d'Agen bénéficie d'1 journée par semaine de psychiatre tant que l'effectif du pôle n'est pas porté à 7 médecins. Le médecin utilise, pour compenser cette insuffisance, la téléconsultation avec l'IDE de la maison d'arrêt qui accompagne le patient.</p> <p data-bbox="834 909 1402 969">Temps soignant : maintien de l'effectif constaté en 2021, malgré le turn-over des personnels.</p> <p data-bbox="834 1010 1402 1160">Equipe de liaison en addictologie : l'ELSA intervient sur site ½ journée par semaine pour consultations. Des téléconsultations peuvent en complément être demandées autant que de besoin.</p> <p data-bbox="834 1200 1402 1395">Groupes thérapeutiques : actuellement, la MA ne dispose pas d'une salle facilement accessible, sécurisée pour les réunions des groupes. L'effectif qui se limite actuellement à 1 ETP d'IDE nécessiterait d'un ETP supplémentaire pour développer les activités de groupe.</p> <p data-bbox="834 1435 1402 1740">Les locaux sont vétustes. Les locaux de consultations sont peu nombreux, mal insonorisés, le matériel informatique peu efficient. Il n'y a pas de salle correcte de téléconsultation ni de salle disponible pour des groupes thérapeutiques. Il n'y a pas de possibilité matérielle pour pouvoir dispenser des médicaments psychotropes quotidiennement et en main propres afin de travailler l'éducation thérapeutique.</p>